

saqueando y desangrando a estos pueblos? ¿Qué moral tienen quienes critican el apoyo del bloque soviético a Nicaragua, si siempre han callado ante las atrocidades cometidas por el imperio del norte? No señores, en Centroamérica hay un solo país agredido militar y económicamente (eliminación de cuota azucarera, p.e.), ese país es Nicaragua, y la potencia agresora es USA, aquí no estamos en Afganistán. Bien se conoce el respaldo que el bloque URSS le brinda a Nicaragua, pero no se puede hablar de agresión.

En El Salvador existe un conflicto que no es nuevo, que tiene raíces en la misma presencia norteamericana y su apoyo a las oligarquías de estos países. Ese conflicto no es una agresión de ninguna potencia extracontinental, es el conflicto entre un pueblo harto de miseria e ignorancia y el ejército defensor de las estructuras injustas, que cuenta con el respaldo de USA. El hecho de que el bloque URSS trate de aprovechar ese conflicto para sus propios intereses, es otro problema, que deberá resolver el pueblo salvadoreño.

3. Es necesario que todos los diversos disidentes de la campaña periodística costarricense, busquemos puntos de acuerdo para enfrentar el peligro fascista. Es imprescindible, pues de lo contrario vendrán las acciones impunes del Movimiento Costa Rica Libre y otros grupos, vendrán los actos histéricos de estratos sociales confundidos y vendrá la guerra a esta tierra, arrasando con los espacios de libertad y con las garantías sociales adquiridas.

En Costa Rica no hay ejército for-

malmente, pero existe un aparato policiaco (Seguridad Pública, Gobernación y Organismo de Investigación Judicial) que ha demostrado su eficiencia en la represión interna. Además, se está ante la presencia de una fuerte escalada militarista que quiere aprovechar el conflicto interno nicaraguense para consolidarse. Costa Rica no es agredido militarmente, lo que ocurre es que la mayoría de la población se está cansando de soportar la carga de la actual crisis: subidas de las tarifas eléctricas y de agua, creciente falta de vivienda, creciente desempleo. Mientras la minoría se niega, con amplias y "patrióticas" campañas a que se le apliquen más impuestos a sus ya excesivas ganancias. Y aquí se llega al eje: el conflicto interno en Nicaragua sirve a los medios de comunicación, controlados por los grandes capitalistas, para distraer, desinformar, confundir, a esa mayoría que es avasallada por la crisis.

Y es que hablar de crisis hoy parece raro y aburrido, porque la prensa la desapareció tras las refriegas de los somocistas. No hay más hambre, no hay más desempleo, no hay faltante de viviendas, no hay incumplimientos salariales del gobierno, no, lo que hay es el "avance victorioso" (!) de la contrarrevolución en Nicaragua.

"Costa Rica 'sufre' una campaña de desprestigio internacional", pero, ¿ha podido el gobierno de este país asegurar una real neutralidad territorial? Difícilmente. Además la neutralidad no ha sido demostrada en los foros internacionales. Por algo gobiernos como los de México y Venezuela no han contado con este gobierno, ya que ellos pretenden